

Dehon

**DOMINE, QUID ME VIS
FACERE?**
SEIGNEUR, QUE VEUX-TU
QUE JE FASSE?

14 MARS 2025



VEILLÉE À L'OCCASION DE L'ANNIVERSAIRE
DU PÈRE JEAN LÉON DEHON



Domine, quid me vis facere?¹

Seigneur, que veux-tu que je fasse?

Veillée à l'occasion de l'anniversaire du Père Jean
Léon Dehon

| 14 mars 2025 |

¹ Pour ce texte, Dehon mentionne souvent Actes 9,6 dans ses citations. La Vulgate Clémentine, qui était en vigueur dans l'Église catholique à son époque et jusqu'au début du 20e siècle, incluait en effet « *Domine, quid me vis facere?* » dans Actes 9,6. Aujourd'hui, ce texte est identifié comme une interpolation et a été supprimé d'Actes 9,6. Dans la deuxième narration de l'expérience de Damas en Actes 22,10, le texte apparaît de manière semblable.

OUVERTURE

Commençons notre veillée au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.

Amen

INTRODUCTION

Dans le cadre de notre jubilé, nous nous sommes réunis pour commémorer l'anniversaire de notre fondateur, le P. Léon Dehon. 82 années de vie lui ont été offertes sur cette terre, des années au cours desquelles la question de l'apôtre Paul l'a accompagné et motivé: « Domine, quid me vis facere » (Ac 22,10), « Seigneur, que veux-tu que je fasse » ? Dès son jeune âge et en tant que séminariste, Léon Dehon découvre une attitude qu'il transmettra plus tard à ses confrères: « Je ne ferai rien que dans cette union, avec Jésus, par Jésus, en Jésus. - Cor Jesu, quid me vis facere ? » (NQT 24/65). « Cœur de Jésus, que veux-tu que je fasse? »

Unissons-nous également ce soir à notre Seigneur Jésus-Christ.

[EXPOSITION du Saint-Sacrement éventuellement]

CHANT

PRIÈRE:

Seigneur Jésus-Christ, tu es né en tant qu'homme et tu es également présent parmi nous maintenant. Dans ton dévouement envers nous, les hommes, et envers le Père jusqu'à la mort sur la croix, tu nous as ouvert le chemin du salut. Toi-même es notre chemin, notre vérité et notre vie. Nous te remercions pour la vie de Léon Jean Dehon. Nous faisons nôtre sa question existentielle et nous l'adressons personnellement et en communauté à toi: Cœur de Jésus, que veux-tu que je fasse ? À toi louange et gloire pour l'éternité. **Amen.**

A. La question de vie du Père Dehon

- Le Père Dehon réfléchit à sa vie et écrit:

« 'Ipse fecit nos et non ipsi nos'. Lui, Dieu, nous a créés et pas nous-mêmes. Il a fait la terre pour l'homme et l'homme pour lui. Comme la fleur regarde le soleil, il faut que la raison humaine regarde Dieu qui est son soleil. L'homme voyant la beauté sensible des créatures élève son regard vers le soleil qui les illumine. De même voyant l'action de l'intelligence divine dans la création et la providence, il élève son âme vers ce soleil des esprits » (NHV 14/31).

Les pensées du Père Dehon le conduisent ensuite à une prière qu'il nous a également confiée:

« Seigneur, notre Seigneur, que ton nom est admirable sur toute la terre ! ... Que ma bouche soit remplie de louanges pour que je puisse chanter toute la journée ta gloire et ta grandeur... Seigneur, que dois-je faire de ces capacités, de cette vie que tu m'as donnée ? Quid me vis facere? Que dois-je faire? Tu m'as tiré du néant. Je suis ton serviteur. Me voici, je viens pour faire ta volonté, Dieu. Que veux-tu que je fasse aujourd'hui? Qu'en est-il de demain? Que chaque jour? Que cette heure? Que veux-tu que je pense? Que veux-tu que je dise? Que veux-tu que je fasse? Montre-moi ton chemin. Élargis mon cœur. Donne-moi la sagesse. Incline mon cœur. » (cf. NHV 14/31).

Observons un moment de prière dans le silence

CHANT



B. Vie et croissance de la Congrégation

« Seigneur, que veux-tu que je fasse ? » demande Léon Dehon. 35 ans après sa naissance, notre Congrégation verra le jour. Nous célébrerons son 150^e anniversaire en 2028. Sa fondation est une réponse concrète du Père Dehon à sa question de vie. Elle est le fruit de l'action du Saint-Esprit. Ainsi commence la première partie de notre Règle de Vie « Selon le charisme de notre fondateur » avec les mots : « La congrégation, suscitée et envoyée par le Saint-Esprit : La Congrégation des Prêtres du Sacré-Cœur de Jésus a été fondée en 1878 à Saint-Quentin par le Père Jean-Léon Dehon, qui a reçu la grâce et la mission d'enrichir l'Église par un institut religieux apostolique vivant de son inspiration évangélique. Elle est appelée à faire fructifier ce charisme selon les exigences de l'Église et du monde » (Cst. 1).

Émerveillés et reconnaissants, nous pouvons confesser et contempler avec les mots de notre Règle de vie : « Pour chacun de nous, pour nos communautés, la vie religieuse est une histoire: à partir de la grâce des origines, elle se développe en se nourrissant de ce que l'Église, éclairée par l'Esprit, puise constamment dans le trésor de sa foi » (Cst. 15).

Afin que le charisme du Père Dehon puisse continuer à porter des fruits, nous voulons suivre la directive, qu'il nous confie avec ces mots : « Soyez souples, dociles, dispos entre les mains de Dieu. Les actes vous avanceront plus que les spéculations de l'entendement. Que le bon plaisir divin soit toute votre règle, toute votre vie, toute votre préoccupation: Domine, quid me vis facere? Seigneur, que veux-tu que je fasse?» (VAM 301).

Et ainsi, nous voulons, comme l'exprime notre Règle de Vie, en tant que « disciples du Père Dehon... faire de l'union au Christ dans son amour pour le Père et pour les hommes le principe et le centre de notre vie. Avec prédilection, nous méditons les paroles du Seigneur: Demeurez en moi, comme je demeure en vous: de même que le sarment ne peut, de lui-même, porter de fruit, sans demeurer sur le cep, ainsi vous non plus, si vous ne demeurez en moi (Jn 15,4).

Fidèles à l'écoute de la Parole et au partage du Pain, nous sommes invités à découvrir de plus en plus la Personne du Christ et le mystère de son Cœur, et à annoncer son amour qui surpasse toute connaissance. Que le Christ habite en vos cœurs par la foi, et que vous soyez enracinés, fondés dans l'amour. Ainsi vous recevrez la force de comprendre, avec tous les saints, ce qu'est la Largeur, la Longueur, la Hauteur et la Profondeur, vous connaîtrez l'amour du Christ, qui surpasse toute connaissance, et vous entrerez par votre plénitude dans toute la Plénitude de Dieu (Ep 3,17-19) » (Cst. 17).

Observons un moment de prière dans le silence

CHANT



C. Pèlerins de l'espérance

Nous voulons marcher vers l'avenir avec le Père Dehon. Nous voulons nous inspirer de lui pour notre présent et notre avenir. Par conséquent, il est logique de donner la parole aux jeunes étudiants de notre Congrégation :

« Pour moi, le Père Dehon est avant tout une personne qui a persévéré, qui n'a pas abandonné. Il y a eu suffisamment de situations difficiles pour dire : ça suffit. Mais il a continué. Parce qu'il n'était pas seul. Non seulement il avait des confrères et des amis, mais Dieu était avec lui. Quiconque dit 'persévérer' peut aussi dire 'espérer'. En ce sens, Dehon est vraiment un pèlerin de l'espérance. »

« De Dehon, j'ai surtout appris pour ma spiritualité à toujours me demander, particulièrement dans les situations difficiles : qu'aurait fait Jésus par amour ? Oui, il s'agit de devenir semblable à Jésus, et cela signifie avant tout : vivre par amour. Cela donne également à notre réparation, à notre oblation réparatrice une note très particulière, notre note. »

« Face aux nombreuses crises et injustices actuelles, Dehon commencerait certainement par prêcher. Et dans ses sermons, il dirait la vérité à haute voix, y compris sur les injustices sociales. Il serait probablement plus courageux que nous le sommes aujourd'hui. Et il écrirait probablement des articles pour ne pas être superficiel, pour observer plus en profondeur et proposer des solutions. »

« Ce que je souhaite pour le Jubilé 2024-2028 ? Que nous célébrions ! J'aimerais que nous célébrions tout ce qui a été accompli de bien dans et par la Congrégation, et qui continue encore aujourd'hui. Nous sommes souvent trop sérieux, nous voyons tant de difficultés. Mais il y a tant de

bonnes choses à raconter dans notre histoire. Et il faut les célébrer, vraiment ! »

Laissons-nous encourager et inspirer par la jeunesse de notre congrégation. Restons en prière, en nous demandant également ce que cela signifie pour nous d'être aujourd'hui des pèlerins de l'espérance en tant que fils et filles du Père Dehon.

Prions:

Dieu miséricordieux, nous te remercions pour l'histoire de vie et de vocation de chacun de nous et de notre communauté. Nous te remercions pour la grâce des débuts et tous les développements fructueux. Nous te remercions d'avoir appelé le P. Dehon sur un chemin qui continue jusqu'à ce jour et ne s'arrêtera pas avec nous. Aujourd'hui encore, tu nous fais comprendre comment le P. Dehon peut nous motiver et nous inspirer.

À la question « quid me vis facere ? », il a trouvé la réponse dans la vie de ton fils bien-aimé Jésus-Christ - dans une vie d'abandon amoureux. Nous nous unissons à cet abandon de ton fils bien-aimé Jésus-Christ. Nous voulons tout faire à partir de cette union à Jésus, par Jésus et en Jésus. Nous le regardons et, de notre côté, nous crions : « Seigneur, que veux-tu que nous fassions ? ». En signe de sa croix, nous voulons embrasser le monde, depuis l'endroit où tu nous as placés, pour renforcer l'espérance qui jaillit du côté ouvert sur la croix, expression indélébile de l'amour de ton fils, notre frère et Seigneur, Jésus-Christ, qui vit et règne avec toi dans l'unité du Saint-Esprit, pour les siècles des siècles. **Amen.**

Observons un moment de prière dans le silence

CHANT



INTENTIONS DE PRIÈRE:

Seigneur Jésus-Christ, en cette année jubilaire, nous sommes rassemblés en prière à l'occasion de l'anniversaire de naissance de notre fondateur, le Père Dehon, et nous nous adressons à toi:

► Nous te remercions pour ton serviteur, le Père Léon Jean Dehon. Que sa vie et son œuvre nous inspirent et nous renforcent dans notre identité spirituelle et notre vocation personnelle. Christ, écoute-nous...

R: Christ, exauce-nous.

► Nous te remercions pour notre Congrégation et toute la famille dehonienne. Que ta prière au Père, afin que nous soyons un, nous fasse grandir et mûrir de plus en plus dans notre amour et notre communion avec toi et entre nous. Christ, écoute-nous...

R: Christ, exauce-nous.

► Nous te remercions pour la mission que tu nous as confiée. Nous te prions afin de ne jamais cesser de demander ce que tu veux que nous fassions. Fais de nous des prophètes de l'amour, des serviteurs de la réconciliation et des pèlerins de l'espérance dans ce monde. Christ, écoute-nous...

R: Christ, exauce-nous.

► Nous te remercions pour ce monde dans lequel nous vivons, pour tous nos frères et sœurs et pour toute ta création bien-aimée. Rends-nous attentifs à la promotion d'une nouvelle unité marquée par la justice et la paix, qui se soucie de la préservation de notre maison commune et témoigne que la fraternité dont les hommes ont soif est possible en toi (cf. Cst. 65). Christ, écoute-nous...

R: Christ, exauce-nous.

► Nous te remercions pour la vie et le témoignage de nos frères et sœurs qui nous ont précédés et qui ont recherché ta volonté. Fais-les reposer dans ton cœur et accorde-leur l'accomplissement dans ton amour. Christ, écoute-nous...

R: *Christ, exauce-nous.*

Pour toi, Seigneur Jésus-Christ, nous vivons, et tu vis en nous (cf. Gal 2,20). Tu nous montres le chemin vers la vie en abondance. À toi soient louange et gloire pour l'éternité. **Amen.**

« Adveniat Regnum tuum ». Que ton règne vienne. Prions comme le Seigneur nous l'a enseigné.

Notre Père...

[SALUT au Saint-Sacrement éventuellement]

BÉNÉDICTION



PRIÈRE POUR LE JUBILÉ DEHONIEN (2024-2028)

Jésus,
ton cœur, ouvert sur la croix,
est le grand sacrement de l'amour de Dieu pour le monde.

Enracinés dans l'expérience de foi de ton serviteur,
Léon Jean Dehon,
nous célébrons ce temps joyeux du Jubilé.
Nous nous rappelons sa dévotion à ton cœur
et son engagement social.

Sauveur miséricordieux,
en tant que famille dehonienne,
nous souhaitons nous joindre à ton oblation au Père
afin que tu vives toujours en nous.

Par l'intercession de Marie,
ta mère bienheureuse,
nous demandons la grâce de porter
la dévotion et l'action de notre Fondateur
en des temps et des lieux nouveaux.

Seigneur Jésus,
écoute notre prière:
fais de notre temps de Jubilé
un signe toujours nouveau
de l'amour infini de Dieu au cœur du monde.

Amen.

CHANT FINAL

